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5
月
14
日
に
開
か
れ
た
直
近

の
第
5
回
基
本
計
画
策
定
検
討

会
で
は
、
事
務
局
（
区
）
が
提

案
し
た
「
中
間
報
告
」
案
に
対

し
、
検
討
委
員
か
ら
の
意
見
が

相
次
ぎ
、
会
長
か
ら
中
間
報
告

の
決
定
と
報
告
会
の
開
催
を
延

期
す
る
取
り
ま
と
め
が
行
わ
れ

ま
し
た
。

私
は
、
検
討
さ
れ
て
い
る
5

つ
の
シ
ナ
リ
オ
・
７
つ
の
案
に

対
し
て
、
事
務
局
が
○
×
△

で
「
評
価
」
を
確
定
し
、
案
を

絞
り
込
む
の
を
急
ぎ
す
ぎ
た
こ

と
が
原
因
で
は
な
い
か
と
指
摘

し
、
事
務
局
案
を
い
っ
た
ん
白

紙
に
戻
す
よ
う
求
め
ま
し
た

が
、
区
長
は
「
評
価
を
行
っ
て

のの山けん区議が赤羽駅周辺地区まちづくり問題で個人質問

住民の声に耳傾けよ

の
単
位
の
地
域
住
民
、
関
係
住

民
が
い
る
の
に
、
た
っ
た
20
人

の
検
討
会
で
意
見
を
聞
い
た
か

ら
市
民
参
加
だ
と
い
う
の
は
全

く
答
え
に
な
っ
て
い
な
い
」
と

厳
し
く
批
判
し
ま
し
た
。

今
年
中
に「
議
論
の
経

過
の
ま
と
め
」を
報
告

中
間
報
告
が
ま
と
ま
ら
ず
、

予
定
よ
り
遅
れ
て
し
ま
っ
た
計

画
策
定
の
今
後
の
ス
ケ
ジ
ュ
ー

ル
に
つ
い
て
は
、「
本
年
中
に

は
区
民
の
皆
さ
ま
に
、
検
討
会

の
議
論
の
経
過
の
ま
と
め
を
報

告
で
き
る
よ
う
検
討
を
進
め

る
」
と
答
え
ま
し
た
。

個人質問を行う、のの山けん区議

事務局（区）が提案した「中間報告」案

案
を
絞
り
込
む
こ
と
に
つ
い
て

は
、
概
ね
理
解
を
頂
い
て
い
る

と
認
識
し
て
お
り
、
白
紙
に
戻

す
こ
と
は
考
え
て
い
な
い
」
と

答
え
ま
し
た
。

検
討
会
で
意
見
を
聞
け

ば「
市
民
参
加
」な
の
か

ま
た
、
第
5
回
の
検
討
会
に

至
る
ま
で
、
7
つ
の
案
に
対
し

て
地
元
住
民
か
ら
の
意
見
を
聞

く
場
が
一
度
も
な
く
、
会
長
か

ら
も
「
中
間
報
告
を
決
定
す
る

プ
ロ
セ
ス
に
、
市
民
参
加
を
位

置
づ
け
る
こ
と
が
必
要
」
と
の

提
案
が
あ
っ
た
こ
と
を
指
摘
、

「
中
間
報
告
決
定
前
に
、
地
域

住
民
の
声
を
聞
く
場
を
保
障
す

る
と
と
も
に
、
子
ど
も
の
権
利

と
幸
せ
に
関
す
る
条
例
に
基
づ

き
、子
ど
も
の
声
を
聞
く
べ
き
」

と
求
め
ま
し
た
。

こ
れ
に
対
し
、
担
当
部
長
は

「
検
討
会
の
委
員
の
う
ち
６
割

が
地
元
の
代
表
。
検
討
会
の
場

で
意
見
を
聞
い
て
い
る
」
な
ど

と
答
弁
。
私
は
再
質
問
で
、「
万

10日に開かれた北区議会第 2回定例会本会議で、今年度まで２か
年にわたる検討が続く赤羽駅周辺地区まちづくり基本計画の策定につ
いて個人質問を行い、区長の見解を問いました。（のの山けん）



日本共産党北区議員団の本会議質問

第2回定例会個人質問 のの山区議の再質問に

担当部長が異例の「意見」

が
「
一
方
的
」
と
指
摘
し
た

の
は
、
事
前
に
提
出
し
た
意

見
が
中
間
報
告
事
務
局
案
に

反
映
さ
れ
て
い
な
か
っ
た
こ

と
を
指
し
た
も
の
で
あ
り
、

意
見
を
求
め
な
が
ら
案
に
も

反
映
さ
せ
な
い
や
り
方
に
批

判
が
出
る
の
は
当
た
り
前
で

あ
る
こ
と
、
検
討
項
目
に
つ

い
て
は
修
正
し
た
も
の
に
対

し
て
も
、「
文
化
的
、
歴
史

的
視
点
を
入
れ
る
べ
き
」
な

ど
、
委
員
か
ら
具
体
的
な
改

善
意
見
が
出
さ
れ
て
い
る
こ

と
を
示
し
、「
意
見
」
に
反

論
し
ま
し
た
。

会
長
の
指
摘
、真
摯

に
受
け
止
め
る
べ
き

検
討
会
に
お
け
る
事
務
局

と
し
て
の
区
の
努
力
は
多
と

し
ま
す
が
、
中
間
報
告
の
取

り
ま
と
め
方
に
つ
い
て
改
善

を
求
め
た
会
長
の
指
摘
を
、

区
と
し
て
真
摯
に
受
け
止
め

る
べ
き
で
は
な
い
で
し
ょ
う

か
。（
の
の
山
け
ん
）

第
2
回
定
例
会
で
の
私
の

個
人
質
問
に
対
し
、
答
弁
に

立
っ
た
担
当
部
長
が
、「
議

員
の
質
問
に
は
区
の
認
識
と

異
な
る
部
分
が
あ
る
の
で
、

区
の
見
解
を
述
べ
た
い
」と
、

異
例
の
「
意
見
」
を
付
け
る

場
面
が
あ
り
ま
し
た
。

部
長
の
「
意
見
」
は
、
①

中
間
報
告
が
「
撤
回
を
余
儀

な
く
さ
れ
た
」
と
い
う
の
は

事
実
誤
認
、
②
中
間
報
告
の

取
り
ま
と
め
方
が「
一
方
的
」

と
の
委
員
の
意
見
を
「
当
然

の
こ
と
」
と
い
う
の
は
当
た

ら
な
い
、
③
検
討
項
目
自
体

を
再
検
討
せ
よ
と
い
う
が
、

必
要
に
応
じ
た
修
正
は
し
て

い
る
、
と
い
う
も
の
で
す
。

部
長
か
ら
の「
意
見
」

に
こ
た
え
る

こ
れ
に
対
し
、
私
は
、
事

務
局
が
提
案
し
た
中
間
報
告

案
に
多
く
の
意
見
が
出
て
、

決
定
に
至
ら
な
か
っ
た
こ
と

は
事
実
で
あ
る
こ
と
、
委
員

首都圏の市街地再開発事業について、「建設
コストが下がる様子はなく、事業完了までどうな
るか見通せないリスクはある」と語る大手ディベ
ロッパー担当者の声を紹介するとともに、区が
示した今後 3年間の財政計画で、まちづくり基
金をこれまでの2.2 倍も活用する計画となってい
ることを指摘。まちづくりの方向性を、税金依
存度の高い市街地再開発から、現在の町並みを
残しながら個別建替えや共同建替えを支援する
修復型まちづくりへと転換するよう求めました。

国は「子ども未来戦略」を発表し、一定の高
等教育負担軽減策を打ち出していますが、北区
が来年度から、区独自の給付型奨学金をスター
トさせるにあたり、奨学金制度を大幅に拡充す
るよう求めました。
とりわけ、生活保護を利用している世帯では
大学進学率が低くなる傾向があることから、生
活保護世帯出身の大学生や、児童保護施設を巣
立つ若者などに対し、区として給付型奨学金を
実施することを提案しました。

開発型まちづ
くりの転換を

奨学金制度の
大幅拡充を

野口 まさと議員 山崎 たい子議員


